

二町内の自治会新聞

これからの自治会の在り方

事務局
村上徹郎
Tel.368-5384
住所
健軍本町
26-3

二町内自治会の歩みは、前号で示した通りです。

良かった慣行は、これからも続けて行ってもらいたいと思います。

やり残した仕事として、以前災害時の要援護者の避難訓練」があります。

三回ほど東消防署を呼んで大々的に災害時の避難訓練を実施しました。

災害時要援護者のサポートのチーム作り、要援護者の救出訓練、非常食の炊き出し等を行ってきました。

大変な訓練でした。その様な事もあって、その後一回も行われておりません。今になって思うのです。このような訓練は、続けなければ意味がありません。途切れますといざ災害が起きた時組織が上手く機能しません。続けることにより組織がスムーズに働くのです。

小生も年を重ね、現在家内と二人暮らしになりました。

二人との健康な暮らしをやっているうちは、何の問題もありませんでした。

が家内がアルツハイマー型の認知症を患い、それに加えて散歩中に転倒左肩脱臼と骨折によって左腕が動かなくなりました。

身体障害者となりました。いました。

それでも小生が元気で動ける間は、炊事、洗濯などを娘達から教えてもらい老々介護ができていました。

ところが四月二十日洗濯物を干すため二階に上がる途中バランスを崩し階下に転落、大腿骨を骨折する事故を起こしてしまいました。

家内は一人では生活することが出来ません。早速水前寺に住んでいる長女を呼び入院中の家内の世話をお願いしました。

八月には、退院出来ましたが半年以上たつてもまだ歩行器がなければ歩けない状態です。

現在我が家は、老々介護もできない状態です。

家内は、高齢者福祉の恩恵を受けて月水金がホームヘルパーさんの食事づくり、火木土は、デイサービスで入浴と昼食のサービスを小生は火木土をレツツリハでリハビリを受けています。

それでも食事の買い物、病院通い、ゴミ出し等は、娘にたよっています。

長々と自分のことを述べてきましたがわが町内にも似たような家庭があるのではないかと思いましたが。

我が家は、娘がいたのでどうにかやってきました。娘が居なかつたらどうなっていたかわかりません。おそろく野垂れ死にしていたことでしょう。

これから更に高齢化が進み、このようなケースが増えてくると思います。

高齢者福祉の面から行政に頼ることも限界があるとおもいます。戦争中の良い歌がありました。「向こう三軒両隣」の歌のように

一、トントントンからりと隣組
障子を開ければ顔なじみ 回してちょうだい回覧板

教えられたり、教えた二、トントントンからりと隣組

あれこれ面倒 味噌醬油
ご飯の炊き方 垣根越し

助けられたり助けたり
三、トントントンからりと隣組

地震や雷 火事泥棒
互いに役立つ用心棒
助けられたり助けたり
情報の共有、助け合い

の精神、災害から互いに守り合う心がうたわれて
います。

今の時代に最も必要な事ではないでしょうか。
一番頼りになるのは、
お隣さんだと言つことを
自覚しなければならぬ
と思います。遠い親戚よ

近くの友と言いますように
いざと言うとき頼りになるのはお隣さんだと思
います。

そのためには、日頃から
損得抜きのお付き合いを
しておくことが大切です
ね。

「あなたも私もみんな家族」愛と人のあふれる町
このテーマが本場に「実
現できたならば日本で一
番住みやすい、よか町とし
て日本中から健軍に集ま
ってくるに違いないと思
います。

是非真剣に取り組もう
ではありませんか。
先ず身近な所から「ト
ンからりと隣組」の歌の
様な近所付き合いをつく
りあげることが大切だと思
います。

自治会が以前取り組ん
できた災害時避難訓練を
続けることが大切です。
この訓練を繰り返すこ
とによって、隣近所に住む
人たちが親しく知り合う
ことになりませう。

今まで知らなかったお
年寄りや障害者の皆さん
悩みを知ることになりま
す。コミュニケーション

向こう三軒両隣が上手
くいけば大変住みやすい
環境になると思います。

九月号で紹介しました
ように一月号から各種団
体の取り組みを掲載して
いきます。

先ず一月号は、自治会
に御願ひして、老社会、民
生委員社協、青少年協、体
協、防犯協会、子ども守
る会、子ども会、地区生徒
会、・・・続きます。

原稿は早めに準備して
おいて下さい。

香典返し
故宅間 照子様
故村上 裕人様
宅間様、村上様の両家
より多額の香典返しを頂
きました。謹んで御礼を
申し上げ、町づくりに有
効に使わせて頂きます。

村上市裕人様は、熊本市
消防団長、市会議議員、引
退後は、二町内老壮会長、
健軍神社、真光寺総代等
を務められ地元のために
も大活躍をされました。

向こう三軒両隣が上手
くいけば大変住みやすい
環境になると思います。